

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, con el tema “La deuda del Gobierno Federal a Guerrero en materia de obra y desarrollo social”.

La vicepresidenta Leticia Castro Ortiz:

Tiene el uso de la voz la diputada Beatriz Mojica Morga, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Con su venia, presidenta.

Debo decirles compañeras, compañeros que a mí siempre me da mucho gusto que hagamos estas discusiones porque nos ayuda a reflexionar sobre muchas cosas que es importante que nosotros estemos pendientes desde todos los ámbitos.

Sin lugar a dudas yo lo que plantearía es que el presidente de la República

ha puesto en el centro de desarrollo a Guerrero eso no hay que dejarlo de lado en ningún momento, y sólo quiero hacer mención de algunos temas que son importantes.

Cuando el presidente de la República ganó la elección en el 18 justamente consultó a los gobernadores de cuales tendrían que ser las obras prioritarias y sobre esas se trabajaron los proyectos de desarrollo de los diferentes estados, desafortunadamente pues no hubo esos planteamientos en su momento de grandes obras, de grandes proyectos, pero fíjense que hubo algo muy importante que no le hemos puesto mucha atención y que le ha implicado a este Estado una inversión

de más 5 mil millones de pesos en los últimos cinco años.

Es decir, más de mil millones de pesos anuales y que no son obras pero que representan obras en cada uno de los municipios, que tiene que ver con el fertilizante, el programa del fertilizante fue el primer programa que se le planteó al gobierno de la República y el presidente Andrés Manuel dijo sí adelante, pero saben lo que implicaba ese programa para el desarrollo de Guerrero una inversión de mil 500 millones de pesos anuales que tenía que hacer el gobierno del Estado y cada uno de los municipios.

Que había municipios y aquí muchos fueron presidentes municipales y no me van a dejar mentir que destinaban del Ramo 33 para el fertilizante a veces hasta el 50 o 60 por ciento con todo y las reglas de operación que tenían problemas. ¿Qué significa eso? Que la falta de planeación en el ámbito municipal nos ha llevado a que esos 5 mil millones de pesos que aporta el gobierno federal que implicaría 5 macro túneles de

Acapulco para que lo tengamos con claridad no los vemos reflejados en los municipios.

Esa derrama económica de poder hacer obras desde lo municipal, nos habla de una falta de compromiso y de visión de nuestras autoridades locales de todos los partidos políticos si ustedes quieren verlo así, pero que es muy importante que empujemos y hacia allá tenemos que ir en estas discusiones, porque la generosidad del presidente de la República ha sido mucha con el Estado de Guerrero.

Cuando nosotros hablamos de que los programas sociales pasaron a ser universales no estamos hablando de cualquier cosa, porque a veces olvidamos que eran focalizados que los adultos mayores recibían unos cuantos, que las becas de prospera unos cuantos, que los jóvenes no tenían beca y que no existía ningún programa para los jóvenes “Construyendo el futuro” por ejemplo que son jóvenes que están en su primer año de trabajo.

Parece menor pero estamos hablando de miles de millones de pesos, Guerrero es el primer estado de la República con mayor inversión en los programas sociales y no es menor, sólo les quiero llamar la atención, el programa de jóvenes construyendo el futuro que tiene más de 88 mil jóvenes guerrerenses implica una derrama de 4 mil millones de pesos y uno dice son recursos para los jóvenes, para los niños que no llegan a ninguna parte.

No nos equivoquemos son recursos que además de beneficiar a los jóvenes, benefician a las pequeñas empresas más de 15 mil pequeñas empresas reciben en la práctica un subsidio directo de 10 a 15 mil pesos como si a todos los que tienen una tortillería, un restaurante, en Acapulco yo les preguntaba a muchos empresarios que decían no hay nada para las clases medias, no hay nada para los empresarios, yo les decía alcen la mano quien de aquí tiene un joven construyendo un futuro en su restaurante y saben que todos

alzaron la mano y hay quienes tienen dos, tres.

Eso representa un subsidio directo a las pequeñas empresas, sin lugar a dudas era un apoyo que no existía que nunca existió antes y que hoy le ha implicado una derrama de miles de millones de pesos a Guerrero, efectivamente tenemos que reflexionar y ponerla sobre la mesa las grandes obras de infraestructura y eso nos corresponde desde lo local a las autoridades locales, incluso a nosotros como diputados identificarlas y empujarlas desde nuestros diferentes ámbitos.

Y ese es el llamado que yo haría, no se trata aquí de echar culpas a nadie, de antes, se trata de como generamos una visión de desarrollo en la que seamos partes, pero tampoco se trata de decir que no hay nada que el gobierno federal no hace nada, porque eso es falso, miren el programa, a lo mejor cuando se trata de invertir a los más pobres no consideramos que sean grandes obras.

Pero los caminos rurales tienen un impacto social a los más pobres de nuestro Estado de manera extraordinaria, haría falta más ciertamente siempre va a hacer falta más en un Estado con grandes rezagos con una clase política que fue muy extractiva en el pasado y que hoy queremos que se recomponga que se generen diferentes visiones, eso es a lo que tenemos que empujar definitivamente para que podamos lograr mejores condiciones de vida.

El programa tanto del fertilizante que libera más de mil 500 millones anuales ya les dije cinco macro túneles en Acapulco, el programa de los caminos rurales que le ha dado a este Estado grandes inversiones y que impacta a los más pobres de nuestro Estado son programas de infraestructura muy importantes, hay que empujar otros desde luego.

Yo estoy segura como aquí decía el diputado Helguera que uniendo la visión del desarrollo de Guerrero por delante para quien sea el presidente

o la presidenta de la República que siga porque hoy apenas se están poniendo las bases del desarrollo, no es menor, los programas sociales universales ponen la base del desarrollo en los más pobres de nuestro Estado, pero ahora el gobierno que siga tiene que seguir el mismo modelo que genere un desarrollo de infraestructura.

Hoy el transístmico parece que a Guerrero no le va a tocar pero claro la apertura del transístmico le implicará a Guerrero, porque las mercancías dicen que tendrán que ir de Lázaro Cárdenas justamente a transístmico y por eso la carretera sigue haciéndose de manera muy puntual en toda la Costa Chica generará todo un tema de desarrollo para nuestro Estado.

Pero hay que estar ahí desde luego empujándolo, tenemos que seguir empujando para el desarrollo de Guerrero desde todas las trincheras, no con descalificaciones sino con el aporte de ideas con generar una visión de desarrollo para nuestro Estado más integral y más incluyente

como lo está haciendo nuestro
presidente de la República.

Es cuanto, diputada presidenta.